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第１０回輪島中学校文化祭が盛大に行われました。 
スローガン「笑顔満祭～個性あふれる思い出の花を咲かせよう！～」 
１１月２日（木）に文化祭が開催されました。生徒一人一人が自分の役割を果たし、学級や学年のために

練習や準備に取り組んできました。当日はその成果を十分に発揮し、「笑顔満祭」のステージを作り上げま

した。 

吹奏楽部は、劇場版名探偵コナンの主題歌「美しい鰭」、初披露の「ダンスホール」などを演奏し会場を

盛り上げました。サイエンス部は、活動の紹介を人型ロボットのペッパー君が紹介しました。英語部は英語

絵本の読み聞かせを行いました。いずれも毎日の活動の積み重ねが見られる発表でした。 

１年生から順にスタートした合唱コンクールはどの学級もあいさつからしっかりと声を出し、それぞれの学

年の良さが表れ、元気な歌声が響きました。最優秀賞は３年３組が獲得し、最上級生としての貫禄を示して

くれました。 

学年発表では、総合的な学習で取り組んできたことをプレゼンテーションや劇、クイズを交えて表現しまし

た。３年生の学年発表では、ダンスや劇、太鼓のパフォーマンスもあり、学年ごとに工夫を凝らした見ごたえ

のある発表となりました。 

コロナウィルス感染症の影響も落ち着き、保護者の皆さまにはたくさんご来場いただき、誠にありがとう

ございました。また合唱コンクールで審査をしていただいた垣内先生、３年生の太鼓の発表のために指導し

ていただいた輪島・和太鼓虎之介の皆さま、ダンスの指導をしてくださったカイセイ先生、お忙しい中、本当

にありがとうございました。         

       

 

 

 

◎合唱コンクール結果 
最優秀賞 ３年３組「忘れることなんかできない」 

優秀賞   ３年４組「HEIWAの鐘」 

努力賞   ３年１組「手紙～拝啓、十五の君へ～」  

３年２組「旅立ちの時」 

２年３組「COSMOS」 

 



 

 

 

 

 

 

 

◎文化祭の感想 ～はがき新聞より～ 

・ステージ発表では、みんなが一生懸命作ったクイズと合唱が成功するか心配だったけど、大きな拍手を  

もらってとても嬉しくなり、安心しました。（１年生） 

・本番までちゃんと声を出せるか心配だったり、入退場も失敗しないかと不安に思ったりしたけど、今の全 

力を出そうと挑んだ。入場した時に人が多く、歌うときに声が少し震えたが、努力賞が取れて嬉しかった。  

（２年生） 

・休み時間に自分たちの作った掲示物を見に行きました。目立つところに貼られていて、頑張った甲斐が 

ありました。嬉しかったです。（２年生） 

・今年初めての取組として、体育でダンスの授業をし、ステージの場で披露した。最初はやりたくないのが 

本音だったが、やり切れたことに喜びを感じました。（３年生） 

・オンステージは、太鼓で出ました。難しかったけど、みんなで教え合ったりして楽しかったです。（３年生） 

・僕たち以外の発表を見て、劇もダンスも太鼓も、どれも完璧にうまくできていて迫力があり、たくさん練習  

したんだと感じました。 

※自分たちの学年だけでなく、他の学年の取組の良さを称賛する振り返りがたくさんありました。

また、来年に向けての意欲も感じられました。準備をしてくれた生徒会のメンバーにとっても大き

な経験になりました。みんなで取り組むことの良さを実感できた笑顔があふれる、スローガン通り

の文化祭になりました。 



「ルールを守れば、ルールがあなたを守ってくれる。」 

「自転車は、加害者にも被害者にもなる」 
学校公開・授業参観が行われた１１月８日(水)の午後から、ＪＡと輪島署の協力をいただき、プロのスタン

トの方による交通安全教室が開かれました。自転車どうしの事故や、自転車と歩行者の事故、自転車と自

動車の接触事故など、実際に起こった交通事故を迫力あるスタントで再現し、生徒は時には立ち上がり、食

い入るように見ていました。時速４０キロメートルでも十分スピードがあり、はねられた人形を見て、どよめき

が起こりました。ヘルメットを被ること、安全を確認することの大切さを改めて教えていただきました。「もし自

分だったら」、と交通ルールやマナーを考える良い機会となりました。 

＜生徒の感想から＞ 

・時速４０キロの速度が案外速くてびっくりしたし、ぶつかった時の衝撃音がすごくて、もし本当の人間だっ 

たらと思うと怖いなと感じました。自転車を運転するときは、今まで以上に気をつけないと自分が加害者 

にも被害者にもなると改めて考えさせられました。 

・スタントマンの方が車に飛ばされた時、すごくびっくりしました。これが、演技ではなくて実際に起こった事 

だったと思うとゾッとしました。 

・一番印象に残ったことは、ほんの数秒で小さな命が奪われてしまった場面です。私たちの不注意が周り 

の人の怪我や命に関わることを実際に見て、今までよりも恐ろしいと思いました。 

 

授業参観の感想から 
授業を参観いただき、ありがとうございました。寄せられた感想や意見を紹介します。 

◎体育で、うまくプレーするコツについて話し合っていて、苦手な子でも楽しめ 

るきっかけが生まれてとてもいいと思いました。 

◎家庭科の授業を見ました。とても良い内容だと思いました。進行のメリハリ 

も良いと思いました。 

◎音楽の授業の様子を聞いて、楽しそうだなぁと思っていたのですが、今日は 

少しでも垣間見えたのでよかったです。 

◎生徒の元気さが伝わってきました。見ていて、みんな楽しそうに見えました。 

◎教科によって先生が２人で教えていて、良いと思った。 

◎１０年も経過していると思えないほどきれいで広くてよい環境だと思います。  

掲示物等も工夫してありました。 

◎トレーナーで授業を受けている生徒がいた。また、平気で立ち歩いている生徒や、椅子をシーソーのよ  

うにしている生徒がいた。⇒学校で指導しています 



いしかわ道徳推進事業 研究発表会 
１１月１７日（金）に、いしかわ道徳推進事業 研究発表会が行われました。「深く考える」、「自分事として

考える」ことをねらいとして、１年生から３年生まで道徳の授業を公開しました。どの教室でも、ICT を活用し

てみんなの考えを共有し、これまでの自分と比べながら考える姿が見られました。 

輪島市ＰＴＡ研究大会 

１１月１８日（土）、文化会館にて、輪島市ＰＴＡ研究大会が開かれました。 

講演会では、一般社団法人ゆめのチカラ代表理事の三輪裕子氏が、「主

体的に生きる力を育む～子供の夢のよき応援者になるために」と題して講演

を行いました。「夢とは何ですか」、「主体的と自主的はどう違いますか」、と会

場に質問を投げかけ、夢をかなえるワン・ツー・スリーの法則、夢を叶える行動

指針などの取組や考え方を紹介しながら、子供の夢の実現に大人がどう関わって行けばよいのかを分かり

やすく話していただきました。 

また、輪島市ＰＴＡ功労者として、細川さん、北村さん、木島さん、大岩さん、吉根さんが表彰を受けました。

おめでとうございます。 

歯科講演会がありました 
１０月２６日(木)、２年生を対象に、学校歯科医の笹谷先生を招いての歯科講演会が開催されました。歯

ブラシの正しい使い方など普段から実践できるアドバイスをたくさんいただきました。 

教育懇話会にご参加ありがとうございました 

１０月２６日(木)、教育委員会から教育長、部長、課長をお招きして教育懇

話会が開かれました。学校の取組について説明した後、市教育委員会から

学力調査の結果についての説明と、学校数、部活動地域移行についての説

明がありました。質疑応答では、勉強のモチベーションを保つにはどうすれ

ばよいか、部活動の今後の在り方はどうなるかについて意見が交わされまし

た。 

市民文化祭に参加しました。 
１１月５日（日）に開かれた市民文化祭に、輪島市吹奏楽

団と高校生の中に、吹奏楽部の８名が演奏に加わりました。

「ジャンボリーミッキー」「リトルマーメイドメドレー」を演奏し、

会場からは手拍子が起こりました。大人の人に加わり、大人

数で演奏することで、技術や表現を吸収するよい経験となり

ました。 

 学校のホームページもご覧ください。学校の出来事を随時更新しています。 


